



Le rendez-vous de la soupe du soir HIVER 2024-2025

Les associations ci-dessus, se sont coordonnées depuis plusieurs années pour assurer *chaque soir de la semaine* un point chaud d'accueil de toutes personnes particulièrement en situation de précarité, de fragilité et/ou isolées autour d'une soupe chaude, *du 1^{er} novembre 2024 au 1^{er} avril 2025 pour cette saison hivernale.*

Un tableau en fin de document dresse le bilan quantitatif de cette action.

1. Une réunion de bilan s'est tenue en mai 2025 auxquelles participaient Accueil SDF, Point d'Eau, Nicodème et Magdalena « excusée » et ayant envoyé ses éléments pour le bilan. Cela nous a permis de partager les réflexions et les constats suivants :

- Une présence constante des personnes accueillies tous les jours de la semaine avec une augmentation notoire de nombre d'accueillis et la venue de nouvelles personnes avec quelques fluctuations normales et parfois dues à quelques perturbées, mais ces incidents ont toujours été circonscrits et bien gérés. De nouveaux accueillis à ce moment de la journée, pour Nicodème très peu de personnes de la rue mais beaucoup de personnes en logement très précaire, sans chauffage ni possibilité de se faire une soupe chaude et des personnes isolées qui comptent sur ce moment de la soirée pour se retrouver et passer un moment ensemble.

- Ce rendez-vous de la soupe du soir s'est déroulé dans une ambiance très conviviale et respectueuse de chacun. Certaines accueillis restent toute la soirée sur place. Tous s'accordent pour souligner cet aspect qui a vraiment favorisé les échanges et le côté chaleureux de ce temps de rencontre en hiver. Certaines équipes se sont adjoint l'aide de bénévoles ponctuels (étudiants, salariés d'une entreprise, jeune d'un foyer de Corenc) ; Cette contribution est toujours enrichissante pour tous les participants.

« Il y a toujours beaucoup d'hommes et de femmes seuls, une augmentation de demandes pour des personnes âgées et/ou handicapées. Beaucoup de personnes sont en appartement qui après avoir payé leur frais tels que les fluides, eau, gaz et électricité) ont des difficultés les 15 derniers jours du mois à manger et viennent nous voir. »

-Par ailleurs cette fréquentation a toujours un impact budgétaire ; Cependant pour exercice nous avons bénéficié d'une large contribution de la BAI, contribution à laquelle elle s'était engagée lors de la réunion de juin 2025. Nous adressons tous nos remerciements aux équipes de la BAI.

Il est difficile de chiffrer au centime près, cependant une estimation proposée par deux associations, par soupe du soir (bol de soupe accompagné d'un colis alimentaire) se situait entre 2€ et 4€/ personne, en 2023-24 selon les modes de calcul et l'intégration coût des fluides. Les temps de préparation et d'achats son aussi à prendre en compte.

Pour cette saison hivernale nos budgets soupes ont diminué (l'analyse précise est en cours). Nous comptons bien sur la reconduction de la participation de la BAI pour la saison hivernale 2025-2026.

-Certains s'accordent aussi pour souligner que 70/80 accueillis par soir et pas plus cela favorise les échanges et la convivialité.

Mais dans la réalité cette année nous avons tous augmenté la moyenne d'accueillis/soir donc le taux de participation. Au quotidien, ce sont : une organisation, de la patience, de la fermeté parfois et beaucoup de bienveillance et de considération à l'égard de tous et de la disponibilité des bénévoles; Nous avons fait face aux quelques difficultés qui se sont présentées. Il est certain qu'il faut des équipes préparées à cet accueil, des bénévoles qui connaissent bien le terrain pour assurer ce temps le soir dans de bonnes conditions et pour que le respect mutuel, la convivialité, la bonne humeur et la détente soient bien au rendez-vous. On peut aussi noter que les « typologies » des publics accueillis varient aussi selon les lieux, notamment à la gare qui rassemble beaucoup plus de personnes en situation de très grande précarité que dans les accueils de jour en ville comme l'Accueil SDF et Nicodème où l'o rencontre aussi des personnes fragiles, vulnérables et isolées.

2. Propositions et suggestions pour la suite entre avril et la période de l'été :

Nous avons retenu la proposition de l'Accueil SDF qui renouvelle cet été encore les casse-croustes du soir les vendredis et lundis soir de 18h30 à 20h. Il est possible pour des bénévoles des associations partenaires de s'inscrire pour préparer et participer à quelques soirées casse-croustes.

3. Pour conclure, depuis 9 ans, nous sommes passés de 4 500 soupes servies pour la saison 2015-2016 à 14 531 soupes fin mars 2025 + 3800 colis distribués

Compte tenu de la progression importante de la précarité alimentaire et des situations de solitude et d'isolement, nous avons tous conscience de l'importance de l'accueil proposé tous les soirs, permettant des moments de convivialité importants et recherchés par la quasi-totalité des accueillis. Nous remercions tous ceux qui ont participé par leur aide et leur contribution au succès de cette action.

« Ce rendez-vous de la soupe du soir est attendu, c'est un grand moment de convivialité »

« Ce rendez-vous est très apprécié de tous, accueillis et accueillants, au-delà de se retrouver autour d'un bol de soupe chaude, c'est une occasion de sortir de sa solitude par ce moment de rencontre et d'échange avant la nuit. »

« Des lieux, des liens et des zestes d'humanité »

« Cette action représente un lien social important dans la vie de nombreux grenoblois très souvent en situation de précarités et de vulnérabilité, de tous sortes ; elle est à renouveler et cet été les casse-croustes démarrent le lundi 30 juin pour deux mois ;

Je joins à ce bilan des soupes du soir l'intégralité du document d'Akim de Point d'Eau « Compte rendu des distributions de repas et Appel à réflexion collective » qui a été au cœur des difficultés cet hiver avec les repas distribués à la gare en plus des soupes du mardi soir.

Tableau récapitulatif des soupes du soir du 2/11/2024 au 01/04/2025

	NICODEME	POINT d'EAU	MAGDALENA	LE FOURNIL	ASDF	TOTAUX
	<i>Dimanche et lundi</i>	<i>Mardi</i>	<i>Mercredi</i>	<i>Jeudi</i>	<i>Vendredi et samedi</i>	
nb jours	44	22	20*	22	45	152
nb soupes	3725	5842	2090* + 3800 colis		2874	14 531
moy/jour	84		110 + 30*		63	

**Pour Magdalena : 110 repas assis et 30 colis distribués*, sachant que les invités au repas sont aussi repartis avec un colis donc au total 3800 colis distribués après le temps du « dîner du Cœur ».*

**Pour Magdalena : 110 « dîners du cœur » en continu sauf le 1^{er} novembre et le 27 décembre. Le soir de Noël nous avons accueilli à la basilique 200 personnes assises*

*** Pour les mardis et jeudis, il est plus difficile cette année compte-tenu de la situation du Fournil de chiffrer précisément Précisions données par Akim de Point d'eau « Il y a eu des repas de remplacement Fournil le midi sur 2 mois en hiver mais pas tout le temps et pas le jeudi soir. Le fournil a aussi fait quelques jeudi soir sauf 2 mois que nous les avons remplacés mais pas le jeudi soir. Le jeudi midi, lundi ou mercredi midi selon les mois 2 jours par semaine en plus du mardi soir pour les soupes. »*

Juin 2025 Agnès Verdillon